



## Grosser Stadtrat der Stadt Schaffhausen Geschäftsprüfungskommission

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

### Bericht und Antrag der GPK vom 7. März 2019 zur Vorlage des Stadtrats vom 12. Februar 2019: Bericht über die hängigen Motionen und Postulate

Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Geschäftsprüfungskommission hat die Vorlage des Stadtrates vom 12. Februar 2019 über die hängigen Motionen und Postulate an ihrer Sitzung vom 7. März beraten und mit drei Änderungen in der Schlussabstimmung mit 4 zu 0 Stimmen bei 3 Abwesenheiten verabschiedet.

In der Geschäftsprüfungskommission eingehend diskutiert und teilweise geändert wurden folgende Geschäfte:

- Die Motion **Thomas Neukomm "Gestaltung des öffentlichen Raumes"** soll abgeschrieben werden. In der Geschäftsprüfungskommission herrschte die Meinung vor, dass die Motion, welche im Jahr 2000 erheblich erklärt wurde, keine entscheidenden Inputs mehr liefern kann. Die Stadtentwicklung befindet sich im Wandel und muss zeitnah Ziele und Visionen entwickeln.
- Die Abschreibung des Postulates von **Res Hauser "Taxiverordnung durchsetzen, ändern oder abschaffen"** wurde eingehend diskutiert. Nachdem mittlerweile eine Lösung für die Probleme der Taxichauffeure am freien Platz gefunden wurde, scheinen momentan keine weiteren Bedürfnisse vorhanden zu sein. Der Antrag des Stadtrats, das Postulat abzuschreiben, wurde von einer Mehrheit der GPK gutgeheissen.
- Beim Postulat **René Schmidt "Erhalt von Fussball- und Trainingsplätzen auf der Breite"** war die Geschäftsprüfungskommission der Meinung, dass dieses noch nicht abgeschrieben werden sollte, solange nicht ersichtlich ist, wie das Fussballkonzept umgesetzt wird und bis die Forderungen des Postulats erfüllt sind. Sie verlängerte daher die Frist bis 31.12.2020.
- Nach Auffassung einer Mehrheit der Geschäftsprüfungskommission soll das Postulat **Stefan Marti "Rote Fahrradspur Markierung für mehr Sicherheit"** nicht abgeschrieben, sondern bis 31.12.2019 verlängert werden. Dies da noch immer

neuralgische Punkte im Hinblick auf die Sicherheit der Fahrradfahrer bestehen und weitere Schritte folgen sollten.

- Das Postulat **Stefan Marti "Ein Restaurant direkt am Wasser z.B. im Areal "Gassa"** wurde kontrovers diskutiert, insbesondere ob es Aufgabe der Stadt ist, Gastrolokale zu schaffen. Die Mehrheit der Geschäftsprüfungskommission folgte jedoch dem Antrag des Stadtrats, die Frist bis 31.12.2019 zu verlängern.
- Beim Postulat von **Nicole Herren "Herrenacker - wie weiter"** beschloss die Geschäftsprüfungskommission die Frist nur bis 31.12.2019 zu verlängern und nicht wie vom Stadtrat beantragt bis am 31.12.2020, um möglichst bald Bewegung in die Sache zu bringen.

Anträge der Geschäftsprüfungskommission:

(Änderungen gegenüber der Vorlage des Stadtrats vom 12.2.2019 sind **fett/kursiv** gedruckt)

1. Der Grosse Stadtrat nimmt Kenntnis vom Bericht des Stadtrats über die hängigen Motionen und Postulate vom 12. Februar 2019, **sowie vom Bericht und Antrag der Geschäftsprüfungskommission vom 7. März 2019.**
2. Weiterzubehandeln ist die Motion Dr. Raphaël Rohner: Sport und Freizeitanlagenkonzept für die Stadt Schaffhausen (Fristverlängerung: 31.12.2019)
3. **Abzuschreiben ist die Motion Thomas Neukomm: Gestaltung des öffentlichen Raums**
4. Weiterzubehandeln sind die Postulate:
  - Martin Egger: Schluss mit staatlicher Finanzierung privater Hobbys und Prüfung nachhaltiger Nutzung des Kammgarnareals (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - **René Schmidt: Erhalt von Fussball- und Trainingsplätzen auf der Breite (Fristverlängerung: 31.12.2020)**
  - Hermann Schlatter: Kostendeckende Abfallentsorgung (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - Till Hardmeier: Optimierungsmöglichkeiten bei der Abfallentsorgung (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - Daniel Böhringer: Optimierungsmöglichkeiten bei der Abfallentsorgung (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - Hermann Schlatter: Wie verbessern wird die strategische Führung und machen SH POWER fit für die Strommarktliberalisierung? (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - **Stefan Marti: Rote Fahrradspur Markierung für mehr Sicherheit (Fristverlängerung: 31.12.2019)**
  - Stefan Marti: Ein Restaurant direkt am Wasser z.B. im Areal "Gassa" (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - Nicole Herren: Herrenacker - wie weiter? **(Fristverlängerung: 31.12.2019)**
  - Urs Tanner: Förderung der Elektromobilität; Bereitstellung von Gratisparkplätzen für Elektropersonenwagen, Erstellung von Ladestellen, allgemeine Förderung von Elektropersonenwagen und Elektrofahrrädern (Fristverlängerung: 31.12.2019)
  - Marco Planas: Integrationsangebote für Personen aus dem Asylbereich (Fristverlängerung: 31.12.2019)
5. Die folgenden Postulate werden abgeschrieben:
  - Daniel Preisig: Entwicklungs-Strategie für die Stadt Schaffhausen
  - Res Hauser: Taxiverordnung durchsetzen, ändern oder abschaffen

Die vollständigen Texte der Motionen und Postulate (mit Begründung und Unterschriften) finden Sie auf der städtischen Website unter Grosser Stadtrat > Motionen bzw. Grosser Stadtrat > Postulate.

Für die Geschäftsprüfungskommission

Der Präsident

gez. René Schmidt

Schaffhausen, 18.03.19, nowin